
近日，安徽省第三届“江淮名医”入选名单

公布，来自安徽省 16 个地市，不同专科领域的

100名医者荣获殊荣。根据中共安徽省委组织

部、原安徽省卫生厅、财政厅、人力资源和社会

保障厅《关于印发<安徽省“江淮名医”选拔培养

方案（试行）>的通知》，经过层层选拔，最终有60

名省直医院医生、40名地市级医院医生，获得第

三届“江淮名医”荣誉称号。值得一提的是，非

公医院在此次评选中展露头角，打破往届“江淮

名医”评选中非公医院医生零入选的局面，此举

标志着非公医院的技术水平得到社会认可。

合肥普瑞眼科医院院长付玲玲作为安徽

省唯一一家非公眼科医院荣获该荣誉的医

生，多年投身于临床一线，攻坚克难，为眼疾

患者解决疾苦，据了解，本届“江淮名医”，全

省仅有 2 名眼科医生入选。这也意味着，在深

入贯彻健康中国战略下，非公医院在承担社

会医疗事业方面取得重大进步。

“江淮名医”评选三年一届，相当于省医学

界中的“奥运会”，活动由省卫计委牵头，会同省

委组织部、省人社厅、省财政厅等部门及专家组

成评审委员会，对初选名单进行评审，评审结果

经社会公示无异后联合公布，授予荣誉。入选

者均为常年奋斗在临床一线，在本专科领域内

取得突出成绩，为安徽医学事业做出巨大贡献

医疗从业者。

本次入围的付玲玲院长，常年工作在临床

一线，从医近 30 年，在角膜病、白内障、青光眼

领域内做出突出贡献。尤其在角膜病领域，

2008 年安徽省红十字眼角膜库在合肥普瑞眼

科医院设立，开展的角膜移植手术量一直稳居

安徽首列，为近千名眼疾患者带来光明，深受

广大患者好评。

2017 年，安徽省“十三五”临床重点专科
发展规划公布，确定了医疗卫生重点专科建
设 139 项，其中，合肥普瑞眼科医院成功入围
安徽省重点特色专科医院，这也是安徽省首
个入围的专业眼科医院。

据了解，“十三五”医疗卫生重点专科由安
徽省卫计委组织专家评审，入选者皆为在本专
科领域达到省级医疗技术水平和管理水平，是
衡量医疗和临床科学技术水平、服务能力和辐
射影响力的重要标志。

“眼科在大多数综合医院属于小门诊科
室，而专业眼科医院的优势则有效弥补了这

个不足。”合肥普瑞眼科医院院长付玲玲在获
悉入选重点特色专科后表示，相比较眼科科
室，专业眼科医院在先进技术、设备和人才的
引进，以及就医环境、医疗服务质量的改善均
得到了很大提升。

合肥普瑞眼科医院建于 2006 年，是省内
拥有专业近视防控基地、安徽省红十字眼角膜
库等机构的专业眼科医院。经过10余年发展，
目前该院已形成角膜病专科、屈光手术专科、
视光诊疗专科、斜弱视与小儿眼科、白内障专
科、泪道病专科、青光眼专科和眼底病专科等
在内九大重点专科。

合肥普瑞眼科获评国家三级
专科医院

合肥普瑞眼科入选
安徽省“十三五”医疗卫生
重点特色专科

安徽省第三届“江淮名医”出炉！
非公医疗破冰，普瑞付玲玲院长获殊荣！

近日，由安徽省卫健委组织专家组对合肥普瑞
眼科医院的三级专科医院申请进行验收，11月27
日，正式下发文件，确认合肥普瑞眼科医院晋升为国
家三级专科医院。放眼安徽，目前，合肥普瑞眼科医
院是唯一一家由省卫健委直管非公眼科医院。

获批国家三级专科医院
三级医院是医院等级中的最高级别，获批三

级专科是衡量医疗和临床科学技术水平、服务能力
和辐射影响力的重要标志，三级医院可实现跨地
区、省、市以及向全国范围提供医疗卫生服务的医
院，具有全面医疗、教学、科研能力的医疗预防技术
中心。三级设置要求严格、内容具体、条件苛刻，专
家组按照国家三级眼科医院执业标准从医疗、护
理、院感、影像、眼科技术、医院管理和卫生执法等
方面全方位进行严格检查，一致认为，合肥普瑞眼
科医院在管理能力、软硬件设施、技术水平、综合服
务能力等方面已经达到国家三级专科医院的标准。

医院现有初、中级医务人员 176 人，其中，有
正高、副高医师主任 15 人，床位 152 张，成立全
省首家“江淮名医工作室”开展专家会诊，在疑难
眼病领域，攻坚克难，技术领先。

创安徽非公医疗首例
如果说 2017 年对于合肥普瑞眼科医院来说

是蓬勃发展的一年，那么2018年对于医院来说是
再创辉煌的一年。2017年4月，乔迁至新院后，面
积扩充至万余平方米，整体规模全面升级，同年 7
月，医院荣获安徽省“十三五”医疗卫生重点特色专
科，成为安徽省唯一获此殊荣的专业眼科医院。

2018 年 10 月，合肥普瑞眼科医
院院长付玲玲荣获安徽省“第三届江
淮名医”荣誉称号，打破往届“江淮名
医”评选中非公医院医生零入选的局
面，11 月，捷报频传，合肥普瑞眼科医
院获批国家三级专科医院，再次成为全
省唯一一家非公医疗中获批三级设置
的由省卫健委直管专科医院。

“三个唯一”的背后，是普瑞人十几年如一
日的坚守，是严于律己以人为本的信仰，更是在
全面实施健康中国战略下，非公医疗蓬勃发展的
鲜活写照。近年来国家鼓励社会办医动作频出，
给非公医院发展带来福音，促进了资源对医疗机
构的投入，在政策的引导下，安徽省社会办医呈
现前所未有的蓬勃之势。

强专科+全眼科 齐头并进
医疗技术是医院安身立命的根本，近年来，

在疑难眼病领域卓有建树，2008 年，安徽省红十
字眼角膜库在合肥普瑞眼科医院设立，角膜病专
科开展的角膜移植手术量一直稳居安徽首列，华
东地区知名。泪道专科在省内率先开展鼻内窥
镜下鼻泪囊吻合术、高频泪道再通术+义管植入
术，在复杂疑难疾病如急性泪囊炎、泪囊摘除术
后、外伤性泪道损伤等治疗方面尤为出色。除此
之外，医院屈光专科、眼底病专科、白内障专科、
青光眼专科、眼整形专科等等，也取得不俗的成
绩，各大专科齐头并进，强专科+全眼科，为医院
发展奠定了良好的基础。

如今，普瑞眼科已经被安徽省卫健委评定
为国家三级专科医院，医疗软硬件设施全面升
级，这意味着今后患者将在医院享受到更高级的
医疗服务，付玲玲院长表示，未来合肥普瑞眼科
医院秉承使命，加大人才科研经费的投入，争取
在未来 5 年内建设安徽省角膜病研究所，做到行
业领先，国内知名，坚持以患者为中心，不断提升
医疗技能，秉承“以人为本，患者至上”的宗旨，将
合肥普瑞眼科医院的明天建设得更加美好！

热烈祝贺合肥普瑞眼科医院荣获“2018年度安徽百姓满意的医疗机构”
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我喜欢黄梅调，似乎从听了第一曲

后，就深深地爱上了。诸如《天仙配》《女

驸马》《罗帕记》等传统的黄梅剧目都看

过，反复地看，也不知看了多少遍，先是当

故事看，之后就是优美的唱腔和藏在内核

里的质感了。黄梅戏的传承，我截取了其

中的一段，三个代表人物，严凤英、马兰、

韩再芬，她们有光环，而这光环，环环相

扣，彩虹般，发生別样的新鲜。

严凤英用优美的唱腔、精湛的表演，

尽管惊鸿一瞥，却成为一代宗师。对严凤

英的表演，仅仅是在影视中见过，但也足

以让人由衷折服。马兰光彩夺目，作为黄

梅戏又一代表人物，她无疑是成功的。韩

再芬是离我们最近的黄梅戏大师，她倾心

演绎，又将黄梅戏推向了新的高度。

三个女人一台戏，何况三个非凡的女

子，她们如戏中人，似仙、似神落在人间，

黄梅戏成就了她们，她们又把黄梅戏的美

好探进了人的心中。不止一次为严凤英

落泪，为她传神的演艺，也为她悲惨的落

幕，转过身子又问自己严凤英真的谢幕了

吗？没有，真的没有。一年三河水文化

节，我邀请了一著名女诗人在水上舞台唱

一曲黄梅调，诗人亮嗓演绎，婉转的黄梅

调在水波上涟漪，带动了三道水参差漾

逸，自是掌声雷动。三河是黄梅戏《小辞

店》的发端地，严凤英曾在三河的巷陌，演

唱过这人间辛酸，余韵犹在，不是又被续

上了吗？严凤英和黄梅戏，在时间的夹缝

里飘飘荡荡。

我有一批安庆的朋友，他们的骨子里

隐约着黄梅调，文脉里流动着黄梅情，他

们说黄梅、唱黄梅，内心柔和晴朗，为人处

事都是高山流水般清淙。有一天我细数，

在我的朋友中，桐城、潜山、望江、太湖、怀

宁、岳西，大把大把、大捧大捧的，他们属

于安庆，属于黄梅调，我极珍视和尊重。

我时而想，这些朋友浸润在黄梅戏天籁般

的旋律里，每一寸皮肤、每一缕目光都是

曼妙的。前年，有幸接待过韩再芬。是初

冬的日子，韩再芬一袭风衣和她的优雅在

紫蓬山飘拂，三千多株百年麻栎树似乎也

受到感染，黄叶起舞，如在营造大舞台苍

黄的背景，那个时段，我以为紫蓬山是为

韩再芬设定的。韩再芬亲和，她沉浸于紫

蓬山的美景，完全就是一普通游客，她心

中有山岳、有黄梅曲，却用平心静气，作着

淡和的表达。那天，我还是听到了黄梅

曲，一帮子随行的朋友唱出的，山呼应，这

呼应有着韩再芬的气息。和一安庆的文

友谈黄梅戏，说严凤英、马兰、韩再芬，她

也是黄梅戏迷，对黄梅戏有独到的见解，

她说黄梅戏是流动在安庆人水脉中的小

舟，载着生活中的向往，向前方运行。

再一次观赏，由黄梅戏大师韩再芬倾

情演绎的《女驸马》。精彩、精致、精密，韩

再芬的表达，不用说进入了化境。黑压压

的观众，闪动的手机拍摄彩光，不时爆响

的掌声，所有的指向是喜爱、珍惜、痴迷。

黄梅戏入脑，韩再芬入心，真正的艺术是

一帧帧刻进时光里的浮雕，永远挥之不

去。值得记录的是谢幕时光。

有戏真好，拥月对天，小调唱起来。

周末晚上和朋友聚会，席间，一位在

职场专门从事人力资源多年的朋友，兴

致勃勃地谈到人的发展方向，他说，一个

人从校园里出来，可以凭借冲劲闯劲，朝

着自己有兴趣的方面去发展，如果冲闯

一段时间没有建树，说明路径不对，可以

折返，根据专业再去做选项，无论如何，

奋斗都应该是主动而不是被动做事，专

注一件事干下去。在场的人都表示赞成

这样的观点。我回顾身边的朋友，特别

是小有成就的人，大约都或多或少地有

过这样的经历。

突然想起一位年轻人，原来他在我

身边工作，脑子活络，工作也很有头绪。

但突然有一天，他出现在我的办公室，说

出让我猝不及防的一句话：我辞职。淡

定，有备而来。他的态度是坚定、坚决

的。后来我知道，他是去接续父业，做腊

味生意。企业口号是“专注腊味三十

年”，从他父亲到现在从事腊味生产三十

年了，他誓言要按现代要求将企业做大

做强。尔后的几年，确实从小到大，从弱

图强，从几个品种发展成几十个品种，从

乡下人喜爱的腊味演变成城市人尤其是

年轻人喜欢的口味，由单一的店面销售

变成网络直销，加上质量和信誉保证。

我笑问他的秘方，他笑答：“心无旁骛，专

注腊味。”

成功不止于轰轰烈烈的事业，对于

职业生涯，专注于一件事同样有着非凡

的作用。我一直很佩服一个人，他来自

乡下，与城市毫无瓜葛，寒窗苦读十年，

好不容易巴上一个城市饭碗，却遭遇了

下岗。在陌生的城市里行走，他体会到

城市的高度，却不知道自己发展的长

度。他在文字方面颇有一些功底，于是

初心不改，此间得到老师的指点，他的根

扎在农村广袤的土壤里，吮吸着大地源

源不竭的乳汁，他决心专注民俗研究，加

入了民俗学会，从此像一名泳坛高手遇

到了大海，可以不加束缚地遨游。十几

年下来，几百万字的民俗专著，变成辛勤

耕耘的厚重成果，成为省内小有名气的

民俗研究方面的专家。

凡夫俗子专注一件事取得成功或许

是偶然的，大家们的专注取得成功确是

必然的。午间读书，看到“罗辑思维”的

《能成事的人》，说的是丹麦作家安徒生，

一辈子就专注于一件事情:写童话故事。

在他临终的时候，一位音乐家要给他写一

首葬礼进行曲，安徒生要求他写的最好能

够配合小孩子那种细碎的脚步。看到这

里，令人震撼。我想，专注就是安徒生为

什么能够活在代代儿童心中的秘诀。

清朝陈廷灼在《白雨斋词话》里说：

“盖兵贵精不贵多，精则有所专注，多则

散兵无纪。”可见古人也感同身受。现

代人，尤其是现代社会互联网高度发

达，获取信息的成本越来越低，加上竞

争激烈，浮躁情绪滋长，想要专注于做

一件事情就越来越难。我们要不畏浮

云遮望眼，用一种极客精神，死磕精神，

锲而不舍，看准的事情，就专注下去，就

会成就自己的事业。

不谢幕的黄梅戏 □ 肥西 张建春 专注一件事 □ 肥西 查鸿林


